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СВИДЕТЕЛЬСТВО ОЧЕВИДЦЕВ

В Новосибирске, в До-
ме культуры имени Ста-
ниславского, состоялся 
показ фильма, созданно-
го в результате поездки 
в Донбасс депутата Гос-
думы Рената Сулейма-
нова и журналиста Анд-
рея Жирнова.  

 

Собравшихся приветство-
вал депутат Законода-
тельного собрания Но-

восибирской области Роман 
Яковлев, напомнивший о том, 
что КПРФ с 2014 года ведёт 
непрерывную работу по под-
держке жителей Донбасса. Со 
сцены отмечалось, что в ДНР 
и ЛНР идёт борьба не «про-
тив», а «за»: за Россию и на-
роды бывшего Советского 
Союза. Этот тезис в своём вы-

ступлении развил депутат Го-
сударственной думы Ренат 
Сулейманов: 

— Когда мы отчитывались 
перед руководством КПРФ, 
Геннадий Андреевич попро-
сил назвать три самых ярких 
впечатления от поездки. 
Первое и самое яркое: в Дон-
бассе коммунисты являются 
сражающейся партией, все  
8 лет они ведут борьбу, по-
вседневную работу по оказа-
нию гуманитарной помощи. 
Освобождение Донецка на-
чалось с того, что коммуни-
сты отстояли от сноса самый 
большой на Украине памят-
ник Ленину. На монументе 

надпись: «Донбасс — это не 
случайный район, а тот рай-
он, без которого социалисти-
ческое строительство оста-
нется простым добрым по-
желанием».  

Как отметил Андрей Жир-
нов, фильм «Вацап.ТВ» о Дон-
бассе — это кинодневник, по-
вествующий о посещении До-
нецка и Луганска, освобож-
дённых Волновахи и Мариу-
поля, о встречах с коммуни-
стами, с настоящим, не «ря-
женым», казачеством, с жите-
лями Донбасса: 

— Мы постарались сделать 
так, чтобы вы увидели то, 
как воспринимают ситуа-

цию сами жители Донбасса 
— наши сторонники, бойцы, 
простые люди. Увидели ту 
роль, которую играет в этих 
событиях Коммунистиче-
ская партия. Ведь, к нашему 
стыду, мы практически 
ничего не знали о том, как 
живут и сражаются наши то-
варищи. То, что сегодня 
один из символов спецопе-
рации — Красное Знамя По-
беды, не случайно, потому 
что этот символ очень дорог 
этим людям, как и нам.  

Вот на экране появились 
первые кадры: с территории 
совхоза имени Ленина в Под-
московье отправляется кон-

вой с гуманитарной помо-
щью. Далее раненые ополчен-
цы, стремящиеся поскорее 
встать в строй и продолжить 
бить неонацистов. Лидер 
Союза коммунистов Луганщи-
ны Игорь Гуменюк, подтвер-
ждающий: потребность насе-
ления в обычной питьевой во-
де катастрофическая. Затем 
кадры разрушенных Волнова-
хи и Мариуполя… 

После показа фильма Анд-
рей Жирнов и Ренат Сулей-
манов ответили на вопросы 
зрителей, общение подтвер-
дило живой интерес к этой 
теме. 

Иван СТАГИС.

Непокорённый Донбасс

Праздник для детей 
1 июня коммунисты и комсомольцы Алтайского края поздравили 

юных земляков с Международным днём защиты детей

В  Рубцовске активисты 
КПРФ и Ленинского 
комсомола организова-

ли мероприятия для малень-
ких горожан в парке имени 
Кирова, Детском парке и у До-

ма культуры АТЗ. Дети полу-
чали различные подарки: кон-
феты, пазлы, мелки, кубики 
Рубика, настольные игры, пе-
налы для пуска мыльных пу-
зырей. 

И в Бийске сама погода бла-
гоприятствовала коммунистам 
в проведении дворовых дет-
ских праздников 1 июня. Хотя 
с самого утра моросил дождь, 
внушая опасения организато-
рам за судьбу запланирован-
ных акций, посвящённых Дню 
защиты детей, но как только 
подходило время проведения 
очередного мероприятия, ве-
тер стихал и тучи пропускали 
солнечные лучи. 

Первое мероприятие было 
проведено в заречной части 
наукограда, во дворе много-
этажных домов, вблизи быв-
шего кинотеатра «Октябрь». В 
празднике приняли участие 
около 30 детишек. Инициато-
ром выступил Александр 
Третьяков. Помощь в органи-
зации оказало агентство «Дет-
ский смех». 

Второй праздник прошёл по 
инициативе коммунистов Вла-
димира Балахнина и Алисы 
Вилисовой во дворе дома на 
улице Петра Мерлина, 2 (оста-
новка «Педагогический уни-
верситет»). В акции участвова-
ли около двух дясятков ма-
леньких бийчан. Помощь в ор-
ганизации оказали Дарья Яки-
мова и Никита Плесовских. 

 
Пресс-служба Алтайского 

крайкома КПРФ.

Барнаульские ком-
мунисты начали сбор 
подписей за установку 
в краевом центре па-
мятника маршалу Жу-
кову. Администрация 
города согласовала про-
ведение пикета со сбо-
ром подписей. 

 

К омментирует Юрий 
Красильников, секре-
тарь Индустриального 

райкома КПРФ по протестным 
действиям и связям с обще-
ственными организациями: 

— На площади, носящей 
имя Георгия Константинови-
ча Жукова, в 1999 году по-
явился камень с надписью: 
«Здесь будет установлен па-
мятник четырежды Герою 
Советского Союза Маршалу 
Г.К. Жукову». С того события 
прошло 23 года, но памятни-
ка маршалу нет до сих пор. 
Под его началом сражались и 
многие наши земляки (начи-
ная с боёв против японских 
милитаристов на Халхин-Го-
ле в 1939 году). А нашего ге-
нерала Нестора Козина Жу-

ков очень ценил и считал та-
лантливым военачальником, 
выражая тем самым личную 
признательность жителям 
края за их вклад в Великую 
Победу. Монумент в честь Ге-
оргия Жукова в Барнауле — 
это не только историческая 
справедливость, это память 
о наших ветеранах, память 
каждого из нас. У нас в Инду-
стриальном районе, который 
по населению и площади 
почти как город Бийск, нет 
ни одного общедоступного 
мемориала, посвящённого 
какой-либо исторической 
личности. Статус памятника 
имеет только скульптура Ле-
нина на закрытой террито-
рии учебного хозяйства 
«Пригородное». Есть и непо-
нятная конструкция, назван-
ная «монументом в честь 
блокадников Ленинграда». 
Также установлены два са-

молёта и один якорь на по-
стаменте. Но какие же это 
памятники? Ещё есть два 
камня-обещания, что будет 
памятник Жукову и о том, 
что площадь носит имя Ад-
мирала Кузнецова. Послед-
ний камень вообще стоит по-
среди автопарковки под 
елью. Всё остальное в районе 
— декоративные сооружения 
и парковые скульптуры типа 
«три поросёнка» или «два 
медведя». Это единственный 
такой район в Барнауле — са-
мый большой, стремительно 
растущий и, к сожалению, са-
мый некультурный. О каких 
культуре, воспитании и пат-
риотизме можно говорить, 
если нет полноценных па-
мятников? Эту ситуацию на-
до исправлять. 

 
Пресс-служба Алтайского 

крайкома КПРФ.

Даёшь памятник 
Жукову!

Ч то это значит? Дабы ра-
зобраться в структуре, в 
особенностях, в таящих-

ся опасностях военных дей-
ствий, надо применять ленин-
ский метод, — продолжил  
А. Локоть. — Он заключается в 
следующем: прежде всего 
определить цели и задачи, ко-
торые решаются в ходе воен-
ного конфликта, обозначить 
воюющие и заинтересованные 
стороны и затем рассмотреть 
непосредственно методоло-
гию. Цели и задачи противни-
ка в этой «гибридной войне»: 
снижение экономической и 
политической роли Россий-
ской Федерации с дальнейшим 
расчленением её территории, 
как это было сделано в отно-
шении Советского Союза. 
Участники: безусловно, Соеди-
нённые Штаты Америки, ко-
торые отстаивают своё право 
на лидерство, право моно-
польно диктовать экономиче-
ские и политические условия 
в мире. В союзе с ними сател-
литы, в сегодняшнем формате 
это — Европейский союз и во-
енная организация НАТО.  

Какие методы используют-
ся? Прежде всего, это создание 
напряжённости по периметру 
границ Российской Федера-
ции, спорадические военные 
действия: беспорядки в Казах-
стане, Средней Азии в целом, 
Кавказ, Молдавия, события го-
дичной давности в Белорус-
сии, в настоящее время — 
Украина. Особенность: посто-
янный идеологический прес-
синг, уход от традиционных 
задач и ценностей, которыми 

мы жили, подмена их либе-
ральными ценностями. Зада-
ча: построение общества по-
требления, чтобы основным 
стремлением населения стало 
заработать как можно больше 
денег, вкладывая как можно 
меньше труда. Происходит 
очернение нашей истории, 
прежде всего советской, пере-
чёркивание итогов Великой 
Отечественной войны, в ко-
нечном счёте — отказ от пат-
риотизма, любви к Родине, 
коллективизма. Особенность 
этой войны в том, что тыла 
здесь нет, любой может ока-
заться на переднем крае — 
стоит только включить ком-
пьютер, зайти в интернет, в 
социальную сеть. Фронт про-
легает через каждого, и от  
каждого зависит, на какой он 
стороне. 

Надо сказать прямо: наши 
противники на историческом 
этапе достигли определённых 
успехов. Они не только доби-
лись разрушения Советского 
Союза, но и создали из ряда 
бывших республик антирос-
сийский, антисоветский плац-
дарм. Это случилось на Украи-
не, но произошло не сразу, не 
вчера, не 24 февраля — это 
длилось на протяжении 30 лет.  

Конечно, Украина сопротив-
лялась превращению в «Анти-
Россию», мы помним события 
2006 года, когда благодаря пат-
риотическому движению были 
отбиты попытки проведения 
учений НАТО на территории 
Крыма. Наше областное отде-
ление КПРФ поддержало укра-
инских товарищей, была раз-

работана ставшая знаменитой 
открытка на основе картины 
Дейнеки «Оборона Севастопо-
ля» — «Здравствуй, НАТО». 
Идея принадлежала Ренату Су-
лейманову и Антону Тыртыш-
ному, будущему депутату Гор-
совета, лидеру фракции КПРФ. 
Я эту открытку распространял 
в Государственной думе, лично 
вручал её Грызлову, и она про-
изводила впечатление, — на-
помнил Анатолий Локоть.  

— Поворотный момент — 
выборы 2004 года. Заканчи-
вался второй срок президента 
Украины Леонида Кучмы. Ко-
гда он баллотировался на пер-
вый срок, мы ожидали, что 
оборонщик, руководитель 
«Южмаша», бывший партий-
ный руководитель наведёт по-
рядок, присоединится к Со-
юзному государству. Но ожи-
дания не оправдались, комму-
нисты Украины нас недаром 
об этом предупреждали. За год 
до выборов под авторством 
Кучмы вышла книга под гово-
рящим названием «Украина — 
не Россия». Мы ожидали, что 
следующий президент Украи-
ны будет настроен пророссий-
ски, а возможно, даже просо-
ветски, — рассказал А. Локоть.  

— Как известно, тогда со-
перниками были Ющенко и 
Янукович, — продолжал А. Ло-
коть. — Будучи в составе деле-
гации Госдумы наблюдателем 
на тех выборах, я сделал вы-
вод: борьба идёт не между по-
литическими партиями, она 
идёт за геополитическое бу-
дущее Украины: быть ей с Рос-
сией или с Западом. К сожале-

нию, тогда, под сильным дав-
лением Соединённых Штатов, 
был проведён «третий тур». Их 
Янукович не устраивал: не 
коммунист, не левый, он пред-
ставлял донецкий олигархат, а 
Ющенко был им значительно 
ближе, он «свой», это готовая 
марионетка. Мы видели, как 
прокатилась «померанчевая 
революция»: США совершенно 
не стеснялись. 

2014 год, Майдан — это за-
ключительная фаза. Янукович 
только попробовал скоррек-
тировать сроки вступления в 
Евросоюз, что уже не устраи-
вало, привело к перевороту. 
Именно тогда выскочили 
подготовленные заранее на-
ционалистические штурмо-
вые отряды, проявили свою 
прыть, боевые навыки. До 
этого они годами готовились 
в специальных лагерях под 
Киевом.  

Украина сопротивлялась. 
Были настоящие бои в Харь-
кове: с жертвами, с потерями, 
о которых не сообщали СМИ. 
Сопротивлялась Одесса: сохра-
нились кадры 2014 года, когда 
по городу в течение полутора 
часов шла колонна с россий-
скими, советскими флагами. 
После этого сожгли активистов 
в Доме профсоюзов, устроили 
бойню, за которую преступ-
ники не наказаны до сих пор.  

Делегация фракции КПРФ в 
Государственной думе тогда 
находилась в Крыму и Сева-
стополе. В её составе были 
Леонид Иванович Калашни-
ков, который сейчас возглав-
ляет комитет Госдумы по де-
лам СНГ и связям с соотече-
ственниками, Владимир Пет-
рович Комоедов, мой хороший 
товарищ, бывший командую-
щий Черноморским флотом, 
журналист Александр Ющен-
ко, Сергей Анатольевич Гав-
рилов, Казбек Тайсаев. Я также 
принимал участие, мне по-
ручили выступать на митинге. 

Восстал пролетарский Дон-
басс: восемь лет отстреливал-
ся, защищал свою территорию. 
В отношении русскоязычного 
Донбасса был развязан настоя-
щий геноцид — представляете, 
что такое восемь лет жить под 

обстрелами? Хочу сказать, что 
КПРФ в условиях «гибридной 
войны» оказалась наиболее 
подготовленной, идейно во-
оружённой. У нас есть СКП—
КПСС — сообщество компар-
тий во всех республиках быв-
шего Советского Союза, в ко-
тором состоит запрещённая на 
территории Украины КПУ. Мы 
— единственные, кто сохра-
нил структуру на постсовет-
ском пространстве, кто адап-
тировал её в современных 
условиях, у нас есть сторон-
ники, те, кто нас слышал, слу-
шает, кто ждёт нас.  

Мы отстояли наше Красное 
Знамя Советской Родины, Зна-
мя Победы. Только у нас, в Но-
восибирске, 9 Мая перед ко-
лонной «Бессмертного полка» 
проходит национальная ко-
лонна, которая несёт флаги со-
ветских республик. Тем самым 
мы бережём наше единство. 
Восемь лет КПРФ направляет 
в Донбасс колонны с гумани-
тарным грузом, мы занима-
емся этим не после 24 февра-
ля, а все восемь лет. Мы нала-
дили контакты с легендарным 
Александром Захарченко — 
настоящим лидером, челове-
ком абсолютно левых взгля-
дов, поэтому неонацисты его 
и убили. Именно наша партия 
последовательно выступала за 
признание независимости 
республик, за оказание помо-
щи — вплоть до военной. И се-
годня продолжаем помогать 
народу сражающегося Донбас-
са, поэтому было принято ре-
шение командировать туда на-
ших товарищей.  

Я прошу очень внимательно 
ознакомиться с их отчётом, 
рассказать о нём своим друзь-
ям и знакомым. Хочу подчерк-
нуть: мы не боремся с укра-
инцами, мы боремся за нашу 
страну, за нашу Россию, за все 
народы Советского Союза, по-
тому что, если не будет Рос-
сии, они никому не будут нуж-
ны, пойдут на отвал истории. 
Мы боремся за тот мир, кото-
рый был создан нашими ве-
ликими предшественниками, 
— Русский, советский мир. 

 
Соб. инф.

Борьба за народы 
Советского Союза 

 
Мэр Новосибирска, первый секретарь Новосибирского обкома КПРФ Анатолий 

Локоть открыл собрание, посвящённое премьере фильма о поездке коммунистов 
Андрея Жирнова и Рената Сулейманова в Донбасс, такими словами:  

— Хочу напомнить, что партия в своих документах, выступлениях Геннадия 
Андреевича Зюганова подчёркивает главную особенность нынешней геополити-
ческой ситуации в мире: это ведение «гибридной войны» против России. 

ЧЕМ БОЛЬНА МЕДИЦИНА

Н а самый главный во-
прос: что будет с род-
домом? — ответ был 

уже готов. Сам роддом станет 
структурным подразделени-
ем четвёртой медсанчасти, а 
женская консультация доста-
нется роддому №1, что само 
по себе странно: без женской 
консультации роддом рабо-
тать не может. Возможно, 
именно поэтому «пятёрка» 
станет ещё одним терапевти-
ческим корпусом МСЧ №4. 
Врачей и медсестёр обещают 
трудоустроить, но в этом ме-

дики видят, мягко говоря, лу-
кавство чиновников. Трудо-
устройство в другие роддома 
неизбежно вызовет конфлик-
ты между старожилами и 
вновь пришедшими сотруд-
никами, ведь многие члены 
коллектива работают на 1,5—
2 ставки, а с приходом новых 
коллег они могут такой воз-
можности лишиться. Но ми-
нистр давит: пишите заявле-
ния в те медучреждения, где 
хотите работать. Сотрудники 
упорно отвечают: хотим ра-
ботать на прежнем месте. 

Многие из них — врачи с 
большим стажем. 

В качестве ещё одной из 
причин закрытия называют 
низкую рождаемость в горо-
де. Из-за этого в роддоме №5 
пустуют около 120 коек. Мы 
уже сталкивались с подобным 
подходом, когда в 1990-е мас-
сово закрывали садики, а в 
2000-х грянул бум рождаемо-
сти и мест в детских садах 
стало не хватать. Устроить ре-
бёнка в садик до сих пор не-
просто, а чиновники пытают-
ся создать такую же проблему 
с роддомами. 

И добивающий удар — низ-
кие показатели эффективно-
сти у роддома №5. Об этом 
говорилось неоднократно. 
Нельзя сравнивать роддом, 
который за пандемию дваж-
ды становился ковидным гос-
питалем, с другими больни-
цами, работавшими в штат-
ном режиме. Главврач роддо-
ма №5 утверждает, что есть 
некое негласное распоряже-
ние: всех рожениц, в том чис-
ле из районов области, везти 
куда угодно, но не в «пятёр-
ку». Если же роддом не рабо-
тает по прямому назначению, 

то и зарплату сотрудникам 
платить сложно. По словам 
председателя профсоюза род-
дома №5, из него уже уволи-
лись 6 человек. Внезапно по-
явились претензии у проку-
ратуры и пожарных. 

Нужно сказать несколько 
слов о том, как наши чинов-
ники оценивают эффектив-
ность медучреждений. По 
словам Элеоноры Кролевец, 
сформирована рабочая груп-
па, которая должна оценить 
результаты деятельности трёх 
роддомов — пятого, четвёр-
того и второго. На заседании 
профильного комитета в За-
конодательном собрании бы-

ло предложено представить 
отчёт о деятельности этой 
группы. Встреча прошла  
1 июня, никаких документов 
не представлено. Только рез-
кий ответ замминистра, что 
она якобы не обязана их 
представлять. По закону — 
обязана. Но не будет. А есть 
ли вообще рабочая группа и, 
соответственно, её отчёты? 

В июне родильный дом №5 
отмечает 75-летний юбилей, 
и очень обидно, что власти 
делают ему такой «подарок». 

 
Пресс-служба Омского  

обкома КПРФ.

Закрытие 
как подарок 

к юбилею 
 
Коллектив родильного дома №5 решили наве-

стить министр здравоохранения Омской области 
Александр Мураховский и его заместитель Элеонора 
Кролевец. Медработники не были в восторге от 
встречи и задавали неудобные вопросы.

Р азницу между зарпла-
той и прожиточным ми-
нимумом назвали «по-

тенциально возможным де-
нежным остатком семей 
после минимальных трат». 

Такой остаток для семей с 
двумя детьми в Красно-
ярском крае, по результатам 
исследования, составил 44476 
рублей, с одним ребёнком — 
57567 рублей. 

Депутат от фракции КПРФ 
в Законодательном собрании 
Красноярского края, член ко-
митета по делам села и агро-
промышленной политике Бо-
рис Мельниченко считает, что 
данные исследования отра-
жают лишь часть положения 
семей в крае: 

«Ни для кого не является 
секретом, что доля расходов 
на питание составляет доста-
точно ощутимую часть в об-
щих расходах красноярцев. К 
сожалению, пока мы не до-

стигли цели, когда ежеднев-
ное качественное и разнооб-
разное питание является до-
ступным большинству наших 
граждан. А ведь в здоровом и 
правильном режиме питания 
кроется в том числе и секрет 
хорошего здоровья детей, 
День защиты которых мы от-
мечали. Отрасль сельского 
хозяйства края хочет и может 
дать возможность нашим 
землякам питаться разнооб-
разно и полезно, но для этого 
необходимо решить ряд 

стоящих перед сектором эко-
номики задач и проблем. На-
мерен в рамках работы про-
фильного комитета отстаи-
вать важность названных во-
просов и решать их в инте-
ресах жителей края, в том 
числе и самых маленьких, 
которые тоже должны иметь 
право питаться правильной, 
здоровой и доступной для их 
родителей пищей». 

 
Пресс-служба Красноярского 

крайкома КПРФ.

Правильное питание — ключ к здоровью
На днях СМИ опубликовали занимательную ста-

тистику о том, что Красноярский край занял 13-е 
место в рейтинге регионов России по благосостоя-
нию семей. Его составило агентство РИА «Ново-
сти». Рейтинг основан на данных Росстата за 
2021 год по средней заработной плате и прожи-
точному минимуму в регионах. 

Округ №8, представ-
ленный в Законода-
тельном собрании Но-
восибирской области, — 
один из самых крупных, 
в него входят три рай-
она полностью (Кар-
гатский, Доволенский и 
Убинский), два — ча-
стично (Чулымский и 
Кочковский). С 20 по 22 
мая здесь шли досроч-
ные выборы, на кото-
рых КПРФ выдвинула 
кандидатом в депута-
ты директора сельской 
школы Алексея Горлача. 

«Е диная Россия» по 
этому округу выста-
вила кандидатуру 

Ярослава Фролова — главного 
врача больницы №34, распо-
ложенной за сотни километ-
ров от округа. Ещё год назад 
он занимал пост министра 
труда и социального развития, 
но в сентябре 2021 года подал 
в отставку: по странному сов-
падению перед этим он полу-
чил предостережение от Гене-
ральной прокуратуры за недо-
статочные меры по обеспече-
нию жильём детей-сирот. Тем 
не менее он сохранил место 
на властном олимпе. На его 
стороне — административный 
ресурс, трёхдневное голосова-
ние, дата, назначенная на май 
— время сельхозработ. 

По опыту выборов в Госу-
дарственную думу можно бы-
ло сделать вывод, что «под-

невольных» бюджетников 
«выгонят» в первый день го-
лосования: в рабочий день их 
мобилизовать проще. Так и 
вышло, в чём смогли убедить-
ся наблюдатели на участке 
№191 в Доволенском районе, 
где за два часа проголосовали 
более 100 избирателей. Кому 
они отдали свои голоса — не-
трудно представить.  

Вполне возможно, что 
команда Фролова вовсю ис-
пользовала связи в системе 
соцобеспечения. Во всяком 
случае, в Каргате при надом-
ном голосовании наблюдате-
ли обнаруживали бюллетени 
с пометкой за кого нужно го-
лосовать, люди честно при-
знавались, что их приносили 
соцработники вместе с про-
дуктовыми наборами. Тем не 
менее команде Алексея Гор-
лача удалось в условиях до-
выборов получить столько же 
голосов, сколько было у пред-
ставителя КПРФ в 2020 году, 
а в процентном соотношении 
— даже улучшить результат 
двухлетней давности. 

Об этом в ходе пресс-кон-
ференции напомнил секре-
тарь областного комитета 
КПРФ по выборам, депутат 
Законодательного собрания 
Роман Яковлев: 

— За агитационный период 
проведены сотни встреч, бы-
ла сформирована программа 
наказов. Несмотря на слож-

ности трёхдневного голосо-
вания, удалось организовать 
профессиональный контроль 
на 92 избирательных участ-
ках. Полученный результат 
обязывает коммунистов про-
должать работать на терри-
тории 8-го округа, используя 
всю депутатскую вертикаль. 

Депутат Государственной 
думы Ренат Сулейманов на 
той же конференции подчерк-
нул, что по сути кампания 
стала этапом формирования 
двухпартийной системы, ос-
новная борьба шла между 
КПРФ и «Единой Россией». Он 
напомнил, что во время вы-
боров в Государственную думу 
результат «партии власти» го-
товился на селе: тогда отмеча-
лось аномально высокое на-
домное голосование (на не-
которых участках — 50—70% 
избирателей). Организация 
контроля на всех участках 
позволила в этот раз вернуть-
ся к привычным показателям. 
Но никуда не делся админи-
стративный ресурс, проявив-
ший себя в ходе трёхдневного 
голосования: в первый день 
явка сразу составила 13,41% 
во многом за счёт «подне-
вольного» электората: 

— Мы ещё раз сделали вы-
вод: трёхдневное голосова-
ние — один из способов ма-
нипулирования выборами. 

 
Иван СТАГИС. 

ВЫБОРЫ-2022

Избиратели против
чиновников


